

# La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS  
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3 <sup>50</sup> (Pago adelantado.)	<b>MARIANO CASTANERA</b> <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta línea Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

## Sección Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Pedro Celestino, Santa Pudenciana, San Ibo y Santa Ciriaca.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y San Pedro á las nueve y cuarto.

La Hora Santa en San Vicente el Real de 6 á 7 de la tarde.

Continúa en San Lorenzo el mes de María, sin sermón.

CORTE DE MARÍA.—Visita á Nuestra Señora del Rosario en la Catedral, San Lorenzo y Santo Domingo.

## Diversiones públicas.

Café de Vega-Armijo.—Concierto diario.

**P**apel regular, para cartas, timbrado con alegoría del corazón de Jesús á 5 reales las cien cartas. El mismo membrete en papel superior á 5 pesetas las cien cartas.

Sobres de color con alegoría del Sagrado Corazón de Jesús á 4 reales el ciento.

Recibos para Loterías á 1 real el 25.

Se venden en la imprenta de la Viuda é hijos de Castanera.

Sancho Abarca 8.

## Sección de Noticias.

Sabemos que el señor Gobernador civil de la provincia, ha dictado acertadas órdenes para corregir el feo vicio de la blasfemia, tan arraigado en ciertas clases de nuestro pueblo, y también nos consta que los inspectores de vigilancia é individuos de orden público á sus órdenes hacen bastante por cumplir la orden de su superior gerárquico, pero, debido en nuestro concepto á ser corto el número de agentes para vigilar un perímetro tan extenso como el de nuestra ciudad, los buenos deseos demostrados por el señor Gobernador no impiden que se oigan brutales interjecciones que lastiman aun al ser más tolerante en la materia.

En virtud, pues, de lo expuesto, vamos á permitirnos excitar á la digna autoridad que tan plausibles deseos ha demostrado, para que los días festivos, que son los en que más se abusa por los blasfemos, haga de forma que el personal de vigilancia sea lo más numeroso posible de servicio diurno y sin contemplaciones á la calidad ni clase de los blasfemos los castigue, aumentando el rigor de la pena á medida esas cualidades sean más distinguidas.

Aunque visiblemente el tiempo ha abonanzado un poco, la persistencia del viento hace que el día se haya presentado desapacible, causa por la cual, la tradicional romería de hoy á la ermita de Jara y la gira matinal á sus frondosos sotos y alamedas no ha estado muy concurrida ni animada.

Se ha publicado el número 176 de *La Ultima Moda* cuyos modelos de trages, sombreros, abrigos y labores de última novedad són como siempre del mayor gusto. El regalo es una hoja de dibujos á dos tintas de bordados artísticos. La administración calle de Claudio Coello 13 Madrid, remite gratis números de muestra. Suscripción 3 pesetas trimestre.

El 5 del mes de Junio próximo, se verificará en Córdoba, la entrega de potros con destino á los regimientos de caballería del Rey y Castillejos.

La langosta continúa caminando por Argelia devastando todas las cosechas.

En un telegrama, dicen á *La Correspondencia de España*, que una caravana llegada á Marruecos ha dado cuenta, de que durante 32 días ha estado viajando por en medio de una densa nube de langosta, la cual cubre todo el país aquél.

El globo *Lirius*, tripulado por Ermitte y Besacon, dos aeronautas que se preparaban á una exploración al polo Norte, que había salido de París en dirección hacia el Oeste, cayó á tierra en Limoges; pero tan desgraciadamente, que Ermitte se rompió un hombro, y su compañero ha sufrido contusiones muy graves en la cabeza.

Este desdichado accidente, si no la hace fracasar, aplazará al menos la empresa proyectada.

---

La Diputación provincial de Castellón, teniendo en cuenta, tanto la capital importancia que en dicha provincia alcanzan las producciones agrícolas, como la necesidad de ponerlas en condiciones de lucha ventajosa con las similares del extranjero, y considerando al mismo tiempo que uno de los medios más conducentes al logro de estas aspiraciones es el de perfeccionar los cultivos, ha abierto un concurso agrícola, creando diez premios, cinco de ellos honoríficos, consistentes en diplomas, y otros cinco pecuniarios, consistentes en 250 pesetas cada uno, para premiar á los agricultores que en una ó varias de las cinco principales cosechas de dicha provincia alcancen la mayor producción. Las citadas cosechas son patatas, aceituna, trigo, uva y naranja. Los agricultores que aspiren á estos premios deben ponerlo en conocimiento de la Diputación quince días antes de la recolección de la cosecha.

---

Allá va una receta que dedicamos á nuestras lectoras, aunque sin garantizarles de ningún modo el resultado.

El método empleado por las mujeres de Oriente para tener las pestañas muy largas, consiste en cortar periódicamente las extremidades de éstas.

Hay quien hace esta operación á las niñas cada seis semanas, y á esto se atribuye la largura inusitada de sus pestañas.

---

Dícese que cerca de Dénia, en las faldas del Mongó, se ha hecho un importante hallazgo arqueológico, consistente en piezas de plata labrada y acuñada. Lo notable es que pertenecen al arte griego. Hasta ahora no se habían encontrado en Dénia más que restos romanos.

---

En Barcelona se ha desarrolla el sarampión con grande intensidad.

---

Los trabajos de la nueva plaza de toros de Barbastro van adelantándose con alguna celeridad,

---



Los preliminares de la boda no han podido ser más ostentosos. El día antes de la boda los gitanos pasearon por las calles del barrio una vaca cubierta con ricos mantones de Manila, regalos de los amigos de la casa, y después fué sacrificada dicha res en honor de los novios, sirviéndose en sabrosa salsa (la vaca) en una comida ó suntuoso banquete que celeraron en el salón de Barreras.

La ceremonia del casamiento se efectuó en casa de la novia por el señor cura de la Magdalena.

Ha sido una de las fiestas flamencas de más lucimiento la que se celebró con este motivo.

Es lo único que va á quedar en España: lo *flamenco*.

La enorme baja que han sufrido estos días todos los valores públicos debe de abrir los ojos á las personas, y no son pocas por ventura, que fian su fortuna en el papel por las comodidades que ofrece, sin parar mientes en los peligros que tiene. No tardará en llegar el escarmiento que indican estos avisos ó bajones extraordinarios.

## Correspondencia.

Madrid 17 de Mayo de 1891.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Hoy es para Madrid, como si dijéramos el primer día de Pascua de Resurrección, ó de Navidades ó cualquier día por este estilo.

El domingo siguiente al día de San Isidro es tan bullanguero, tan animado y divertido, como cualquiera de esos días grandes por su nombre ó festividad. La corrida de toros de hoy tiene que ser tan buena, por lo menos, como la del día del Corpus Christi, y sino se hace gran procesión, es porque no se le ha ocurrido el caso á ningún prelado, por más de quien bien mirado hoy se ha sacado de su ermita el santo bendito para dar el anual paseo por los arenales y cementerios en que está enclavada la pequeña iglesia destinada á su culto.

Los padres graves de la patria nombraron ayer su comisión correspondiente para ir hoy á Aranjuez á felicitar á S. M. la Reina por ser hoy el cumpleaños de su augustó hijo.

También con esta comisión ha ido al real sitio indicado, la comisión del Congreso que ha ido á entregar á la Reina Regente, la contestación al discurso de la Corona.

Los ministros en su mayoría pasarán hoy el día al lado de SS. MM.

En varios círculos, ordinariamente frecuentados por personas que saben perfectamente lo que ocurre en los centros oficiales, se asegura

Los corsés más elegantes y más baratos  
 El calzado de mejor forma y más surtido  
 Se admiten toda clase de prendas y alhajas á cuantado género de dirigirse á SABADO.

FRANCISCO SÁBADO. Oso bajo 23. HUESCA.

que muy en breve, tal vez antes de que la situación económica del país se legalice, se plantee la crisis ministerial pues según parece el Sr. Cánovas habrá salido para entonces del compromiso que contrajo con el general Campos de mantener en el Gobierno por el término de un año a los Sres. Fabié, Tetuán y Berangér. Lo más peregrino del caso es que el señor Issasa, sin estar comprendido en este compromiso saldrá también del gabinete.

Aun no se sabe de un modo cierto si la crisis surgirá para mediados ó fines del mes próximo y ya se indican nombres para ocupar las vacantes.

Hay quien asegura que el Sr. Bosch y Fustegueras irá á Fomento, que el actual alcalde de Madrid Sr. Rodrigueguez San Pedro irá á Ultramar y que el Sr. Danvila será el encargado de sustituir al duque de Tetuán en Estado. Para la alcaldía de Madrid, se indica al actual subsecretario de Gobernación Sr. Sanchez de Toca.

Todo esto y algo más se dice en los círculos, pero no es posible asegurar nada en concreto pues como dijo muy bien en cierta ocasión el Sr. Martos: «Dios sobre todo».

Aun no ha llegado procedente de París, el jefe de la minoría zorrillista Sr. Muro, que fué á conferenciar con el Sr. Ruiz Zorrilla, acerca de la manera como había de discutirse la fórmula de unión del Sr. Pí y Margall.—M.

## B O L S A .

—«=»—

París, 17 4 por 100 exterior español, 00'00.  
 Madrid 17 5'45 tarde.—Bolsín últimos cambios, Madrid.—Contado, 74'80.—Fin de mes, 74,85.—Fin del próximo, 00'00.—Exterior, 00'00.—Amortizable, 00'00.—Cubas, 000'00.—Banco de España, 000'00.—Tabacos 00'00.—Barcelona: Interior, 74'60.—Exterior, 75'85.

## Telegramas.

### EXTRANJERO

París 17.—Entre los obreros de los muelles del Sena, hubo esta mañana alguna agitación motivada por haber querido varios obreros hacer una manifestación frente al ayuntamiento pidiendo la publicación de un bando cuyas bases llevaba redactadas la comisión obrera. La policía intervino oportunamente y se pudo disolver varios grupos. Sin embargo se han hecho varias prisiones.

París 17.—En este momento se reúnen en Consejo los ministros. Esta reunión se ha verificado á instancia del ministro del Interior para tratar detenidamente la cuestión social y ver si pueden darse algunas soluciones concretas, antes de que comiencen nuevamente las agitaciones.

Parece seguro que la reglamentación del trabajo nocturno será un hecho. Las bases se redactarán de acuerdo con una comisión de obreros.

Bruselas 17.—La mayoría de los mineros de la cuenca de Lieja han vuelto á sus trabajos sin necesidad de esfuerzos por parte de los delegados. Los patronos han dado aumento de jornal pero no la rebaja de las horas de trabajo.

Londres 17.—La guerra civil de Chile continúa haciendo estragos. Una mina de pólvora que los insurrectos hicieron en la carretera de Argampoa, reventó en el momento en que pasaban dos regimientos. Perecieron más de trescientos soldados y además los dos jefes.

Se carece de los demás detalles, que según *The Times* son horribles. El número de heridos se eleva según dicho periódico, á más de 600.

## INTERIOR

Madrid 17.—En la real Academia de Bellas Artes de San Fernando se ha verificado esta tarde, con la solemnidad de costumbre la recepción del nuevo académico de número Sr. Amador de los Ríos, á cuyo discurso de entrada contestó, en nombre de la corporación, el Sr. Barbieri. Asistió al acto selecta y numerosísima concurrencia.

Madrid 17.—En el parlamento viejo de la Universidad Central comenzarán mañana las sesiones de la quinta Asamblea organizada por la Liga Agraria, de uniformidad con lo que previenen sus estatutos. Las sesiones serán en los días 18 19 y 20.

Aranjuez 17.—La mesa del Congreso y comisión de diputados ha presentado á S. M. la Reina la contestación que aquella Cámara dá al Mensaje de apertura de Cortes.

El discurso del Sr. Pidal fué breve y muy elocuente, contestándole la Reina.

El acto tuvo efecto en el salón del trono.

Aranjuez 17.—Ha estado muy concurrida la recepción que se ha verificado en Palacio con motivo de ser el cumpleaños de D. Alfonso XIII. Los trenes de Madrid han venido atestados de viajeros.

Madrid 17.—En los círculos políticos ha habido hoy completa desanimación. Unicamente se han comentado los propósitos que todas las minorías y algunos diputados ministeriales tienen de combatir el proyecto de aumento de circulación fiduciaria del Banco.

Madrid 17.—El Sr. Sagasta ha pasado el día en Arganda, con varios de sus amigos.

# Los Profesores Dentistas

## MORENO HERMANOS,

tienen sus gabinetes situados

Calle de D. Jaime, 1, 8, 2.º frente á San Gil.	Y	Calle del Coso núm. 41 2.º frente al paseo.
---	---	--

ZARAGOZA.

En sus gabinetes reciben consultas sobre todo lo perteneciente á su profesión. Especialidad en la colocación de dientes y dentaduras. Elixir dentrífico para la conservación de la dentadura. Establecimiento el más antiguo de Aragon.



## Denticina infalible

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aún en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja doce reales, que remite por 14 el autor P. F. Izquierdo. Madrid, Sacramento, 2. botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España.—En Zaragoza, Rios hermanos, Coso 33, y demás boticas y droguerías.—En Huesca, Rayón, Camo, etcétera.

**RAFAELA LANDA**

MATRONA TITULAR. Ha trasladado su domicilio á la calle del Coso alto, número 37, segundo.

## ULTIMA HORA.

(Servicio especial de LA CRÓNICA).

Madrid 18, 10'15 mañana.

Se habló de que el Sr. Cos-Gayón piensa dimitir su cartera.

Hoy se dismintió ese rumor.

Sagasta estuvo en Arganda.

Los obreros de Bilbao han desechado el proyecto de la huelga permanente.

Ha estallado un nuevo petardo en Barcelona.—M.